
Analisis Dampak Perubahan Iklim terhadap Sektor Pertanian

Naudur Masniba K. Rumapea

Fakultas Ekonomi & Bisnis, Universitas Medan Area, Indonesia

Abstrak

Optimalisasi pajak merupakan strategi yang penting bagi pemerintah dalam meningkatkan pendapatan negara. Pendapatan pajak menjadi salah satu sumber pendapatan utama bagi pemerintah untuk mendukung berbagai program pembangunan dan pelayanan publik. Penelitian ini bertujuan untuk mengeksplorasi berbagai strategi optimalisasi pajak yang dapat diterapkan untuk meningkatkan pendapatan negara. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif dan peninjauan literatur. Dalam penelitian ini, berbagai faktor yang mempengaruhi optimalisasi pajak dibahas, termasuk kebijakan pajak, sistem perpajakan, administrasi pajak, dan kepatuhan pajak. Penelitian ini juga mengevaluasi berbagai pendekatan dan teknik yang dapat digunakan untuk meningkatkan kepatuhan pajak, termasuk penegakan hukum yang ketat, penyederhanaan sistem perpajakan, penggunaan teknologi informasi, dan edukasi pajak kepada masyarakat. Temuan penelitian menunjukkan bahwa dengan menerapkan strategi yang tepat, pemerintah dapat meningkatkan pendapatan pajak secara signifikan. Namun, tantangan yang dihadapi dalam optimalisasi pajak juga perlu diperhatikan, termasuk kompleksitas regulasi pajak, resistensi dari pemangku kepentingan, dan ketidakpastian ekonomi. Kesimpulannya, optimalisasi pajak merupakan langkah yang penting bagi pemerintah dalam meningkatkan pendapatan negara. Dengan menerapkan strategi yang tepat dan mengatasi berbagai tantangan, pemerintah dapat mencapai peningkatan pendapatan pajak yang signifikan, yang pada gilirannya akan mendukung pembangunan ekonomi dan sosial negara.

Kata Kunci: Optimalisasi pajak, Pendapatan negara, Strategi pajak



PENDAHULUAN

Pendapatan pajak merupakan salah satu pilar utama dalam sistem keuangan negara yang berperan penting dalam mendukung pembangunan ekonomi dan sosial. Bagi sebagian besar negara di seluruh dunia, pajak merupakan sumber pendapatan terbesar yang digunakan untuk membiayai berbagai program pembangunan, infrastruktur, serta penyediaan layanan publik seperti pendidikan dan kesehatan. Oleh karena itu, penting bagi pemerintah untuk melakukan optimalisasi pajak guna meningkatkan pendapatan negara secara berkelanjutan.

Optimalisasi pajak merupakan suatu strategi yang diarahkan untuk memaksimalkan penerimaan pajak dari berbagai sektor ekonomi dengan tetap memperhatikan prinsip keadilan dan keberlanjutan. Dengan mengoptimalkan sistem perpajakan, meningkatkan kepatuhan pajak, dan mengurangi kerugian akibat penyimpangan pajak, pemerintah dapat meningkatkan pendapatan negara tanpa harus menaikkan tarif pajak secara drastis.

Namun, untuk mencapai optimalisasi pajak yang efektif, diperlukan pemahaman yang mendalam tentang berbagai faktor yang memengaruhi sistem perpajakan, perilaku wajib pajak, dan kondisi ekonomi secara keseluruhan. Faktor-faktor seperti kebijakan pajak, kepatuhan pajak, administrasi pajak, dan perkembangan ekonomi harus diperhitungkan secara cermat dalam merancang strategi optimalisasi pajak yang tepat.

Di samping itu, tantangan yang dihadapi dalam optimalisasi pajak juga tidak dapat diabaikan. Kompleksitas regulasi pajak, perubahan kondisi ekonomi global, resistensi dari pemangku kepentingan, serta adanya praktik penyimpangan pajak menjadi beberapa kendala yang harus dihadapi oleh pemerintah dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak. Oleh karena itu, diperlukan pendekatan yang komprehensif dan berkelanjutan dalam mengatasi berbagai tantangan tersebut.

Melalui penelitian ini, akan dieksplorasi berbagai strategi dan pendekatan yang dapat digunakan oleh pemerintah untuk optimalisasi pajak guna meningkatkan pendapatan negara. Analisis mendalam tentang kebijakan pajak, sistem perpajakan, administrasi pajak, serta faktor-faktor lain yang memengaruhi optimalisasi pajak akan dilakukan untuk memberikan pemahaman yang lebih baik tentang dinamika yang terlibat dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak.

Dengan demikian, penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi yang berharga dalam upaya memperkuat sistem perpajakan dan meningkatkan pendapatan negara secara berkelanjutan. Dengan menerapkan strategi yang tepat dan mengatasi berbagai tantangan yang dihadapi, pemerintah dapat mencapai peningkatan pendapatan pajak yang signifikan, yang pada akhirnya akan berdampak positif bagi pembangunan ekonomi dan sosial negara.

Pajak bukan hanya merupakan alat untuk mengumpulkan dana bagi negara, tetapi juga merupakan instrumen kebijakan ekonomi yang kuat. Melalui instrumen pajak, pemerintah dapat mengatur distribusi pendapatan, mendorong investasi, mengurangi ketimpangan sosial-ekonomi, dan menciptakan kondisi yang mendukung pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Oleh karena itu, penting bagi pemerintah untuk memastikan bahwa sistem perpajakan mereka tidak hanya efisien

dalam mengumpulkan pendapatan, tetapi juga adil, transparan, dan mendukung pertumbuhan ekonomi yang inklusif.

Pendapatan pajak yang cukup juga menjadi kunci dalam membiayai berbagai program kesejahteraan sosial, termasuk pendidikan dan layanan kesehatan, yang merupakan pondasi bagi pembangunan manusia yang berkelanjutan. Tanpa pendapatan pajak yang memadai, pemerintah akan kesulitan untuk menyediakan layanan dasar ini kepada masyarakat, yang pada gilirannya dapat menghambat pencapaian tujuan pembangunan berkelanjutan yang telah ditetapkan oleh berbagai negara di dunia.

Namun, meskipun pentingnya pendapatan pajak telah diakui secara luas, optimalisasi pajak tetap menjadi tantangan yang kompleks bagi banyak pemerintah. Perbedaan dalam kondisi ekonomi, struktur industri, budaya perpajakan, dan infrastruktur administratif antar negara menyebabkan tidak ada solusi yang satu ukuran cocok untuk semua dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak. Oleh karena itu, setiap negara perlu merancang strategi optimalisasi pajak yang sesuai dengan konteksnya sendiri, dengan mempertimbangkan karakteristik unik dari sistem perpajakannya.

Dalam konteks global yang terus berubah, termasuk perkembangan teknologi, integrasi pasar, dan perubahan dalam kebijakan ekonomi global, penting bagi pemerintah untuk tetap fleksibel dan responsif dalam merancang strategi optimalisasi pajak mereka. Integrasi teknologi informasi dalam administrasi pajak, kerja sama internasional dalam pencegahan penghindaran pajak, dan pemberdayaan masyarakat dalam pemahaman hak dan kewajiban pajak adalah beberapa contoh langkah-langkah yang dapat diambil untuk meningkatkan efisiensi dan keberlanjutan sistem perpajakan.

Dengan demikian, melalui penelitian ini, diharapkan dapat ditemukan wawasan baru dan solusi inovatif dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak negara. Dengan menerapkan pendekatan yang holistik dan adaptif, serta mengintegrasikan prinsip-prinsip keadilan, efisiensi, dan keberlanjutan, pemerintah dapat mencapai tujuan optimalisasi pajak mereka untuk meningkatkan pendapatan negara dan mendukung pembangunan yang inklusif dan berkelanjutan.

Latar Belakang

Pendapatan negara merupakan aspek vital dalam menjalankan fungsi-fungsi pemerintahan serta menyediakan layanan dan infrastruktur yang diperlukan oleh masyarakat. Salah satu sumber utama pendapatan negara berasal dari pajak, yang diambil dari berbagai jenis transaksi ekonomi dan kegiatan bisnis dalam suatu negara. Pajak menjadi tulang punggung dalam membiayai berbagai program pembangunan, termasuk pendidikan, kesehatan, infrastruktur, serta berbagai kebijakan sosial lainnya.

Namun, tantangan utama yang dihadapi oleh banyak negara adalah bagaimana meningkatkan pendapatan pajak mereka agar dapat memenuhi kebutuhan pembangunan yang semakin kompleks dan meningkat. Hal ini menjadi semakin penting mengingat adanya

tekanan fiskal yang meningkat akibat perubahan demografis, pertumbuhan ekonomi yang tidak merata, serta perkembangan teknologi yang mempengaruhi cara orang bertransaksi dan menyimpan kekayaan.

Selain itu, globalisasi ekonomi juga memberikan tantangan tersendiri bagi pemerintah dalam hal pengaturan perpajakan. Dengan berbagai bentuk mobilitas modal dan kemampuan perusahaan multinasional untuk memanfaatkan celah dalam sistem perpajakan global, terdapat risiko besar bahwa pendapatan pajak yang seharusnya diperoleh oleh suatu negara dapat dihindari atau dialihkan ke yurisdiksi pajak yang lebih menguntungkan.

Selain tantangan eksternal tersebut, ada juga tantangan internal dalam hal administrasi pajak dan kepatuhan wajib pajak. Kurangnya kesadaran akan kewajiban pajak, kesulitan dalam mengaudit dan menegakkan hukum pajak, serta tingginya biaya administrasi yang terkait dengan pungutan pajak, semuanya dapat menjadi hambatan dalam meningkatkan pendapatan pajak secara efektif.

Dengan memperhatikan latar belakang tersebut, optimalisasi pajak menjadi sangat penting bagi pemerintah sebagai upaya untuk meningkatkan pendapatan negara secara berkelanjutan. Melalui strategi yang tepat dan pendekatan yang komprehensif, diharapkan dapat ditemukan solusi-solusi inovatif yang dapat membantu negara-negara dalam meningkatkan pendapatan pajak mereka, serta mengatasi berbagai tantangan yang dihadapi dalam mengelola sistem perpajakan secara efisien dan efektif.

Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan analisis deskriptif dan peninjauan literatur untuk mengeksplorasi berbagai strategi dan pendekatan yang dapat digunakan dalam optimalisasi pajak guna meningkatkan pendapatan negara. Pendekatan ini dipilih karena memungkinkan peneliti untuk menyelidiki dan menganalisis berbagai aspek terkait dengan sistem perpajakan, kepatuhan pajak, dan faktor-faktor lain yang mempengaruhi pendapatan pajak, tanpa harus melakukan pengumpulan data primer yang memakan waktu.

1. **Analisis Deskriptif:** Pendekatan analisis deskriptif digunakan untuk memberikan gambaran yang komprehensif tentang berbagai konsep, teori, dan prinsip yang terkait dengan optimalisasi pajak dan pendapatan negara. Penelitian akan mengidentifikasi dan menganalisis berbagai strategi, kebijakan, dan praktik terbaik yang telah diterapkan oleh negara-negara dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak mereka. Selain itu, analisis deskriptif juga akan digunakan untuk

mengevaluasi tantangan dan hambatan yang dihadapi dalam optimalisasi pajak serta mengidentifikasi peluang untuk perbaikan.

2. **Peninjauan Literatur:** *Peninjauan literatur akan dilakukan untuk mengumpulkan dan mengevaluasi bukti-bukti empiris, teoritis, dan praktis yang terkait dengan optimalisasi pajak dan pendapatan negara. Penelitian akan mengacu pada berbagai sumber literatur, termasuk jurnal akademis, buku teks, laporan pemerintah, dan publikasi organisasi internasional seperti Organisasi untuk Kerjasama dan Pembangunan Ekonomi (OECD) dan Dana Moneter Internasional (IMF). Peninjauan literatur ini akan membantu dalam membangun pemahaman yang mendalam tentang isu-isu terkait dengan optimalisasi pajak dan mendukung analisis deskriptif yang dilakukan.*
3. **Analisis Komparatif:** *Penelitian ini juga akan menggunakan pendekatan analisis komparatif untuk membandingkan berbagai strategi dan pendekatan yang telah diterapkan oleh negara-negara dalam upaya meningkatkan pendapatan pajak mereka. Dengan membandingkan kebijakan, praktik, dan hasil yang dicapai oleh negara-negara tertentu, penelitian akan mencoba mengidentifikasi faktor-faktor yang menyebabkan perbedaan dalam efektivitas optimalisasi pajak serta mengidentifikasi pelajaran yang dapat dipetik untuk diterapkan dalam konteks lain.*
4. **Studi Kasus:** *Selain itu, penelitian ini juga akan menggunakan pendekatan studi kasus untuk mengilustrasikan implementasi praktik-praktik optimalisasi pajak dalam konteks spesifik. Dengan menganalisis kasus-kasus yang diambil dari negara-negara yang berbeda atau sektor-sektor tertentu, penelitian akan mengevaluasi efektivitas strategi tertentu dalam meningkatkan pendapatan pajak serta mengidentifikasi faktor-faktor yang mempengaruhi keberhasilan atau kegagalan implementasi.*

Melalui kombinasi pendekatan analisis deskriptif, peninjauan literatur, analisis komparatif, dan studi kasus, diharapkan penelitian ini dapat memberikan pemahaman yang komprehensif tentang berbagai aspek terkait dengan optimalisasi pajak untuk peningkatan pendapatan negara. Dengan demikian, hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi yang berharga dalam pengembangan kebijakan dan praktik terbaik dalam manajemen perpajakan yang efektif dan efisien.

PEMBAHASAN

1. **Pentingnya Optimalisasi Pajak untuk Peningkatan Pendapatan Negara:**
 - *Pembahasan dimulai dengan penekanan pada pentingnya optimalisasi pajak sebagai strategi utama bagi pemerintah dalam meningkatkan pendapatan negara. Ditekankan bahwa pendapatan pajak merupakan sumber utama untuk mendukung pembangunan ekonomi dan sosial, serta membiayai berbagai program pelayanan publik dan investasi infrastruktur.*

2. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Optimalisasi Pajak:

- *Dibahas berbagai faktor yang mempengaruhi optimalisasi pajak, termasuk kebijakan pajak, sistem perpajakan, administrasi pajak, kepatuhan wajib pajak, dan kondisi ekonomi. Setiap faktor dianalisis secara mendalam untuk memahami dampaknya terhadap pendapatan pajak negara.*

3. Strategi Optimalisasi Pajak:

- *Diuraikan berbagai strategi yang dapat diterapkan untuk meningkatkan pendapatan pajak, seperti penegakan hukum yang ketat, penyederhanaan sistem perpajakan, penggunaan teknologi informasi dalam administrasi pajak, dan edukasi pajak kepada masyarakat. Setiap strategi didiskusikan secara rinci beserta contoh implementasinya di berbagai negara.*

4. Tantangan dalam Optimalisasi Pajak:

- *Pembahasan mencakup tantangan yang dihadapi dalam optimalisasi pajak, termasuk kompleksitas regulasi pajak, resistensi dari pemangku kepentingan, penghindaran pajak, dan ketidakpastian ekonomi. Analisis mendalam dilakukan untuk memahami sifat dan dampak dari setiap tantangan tersebut.*

5. Pendekatan Holistik dalam Optimalisasi Pajak:

- *Ditekankan pentingnya pendekatan holistik dalam mengatasi berbagai tantangan dan merancang strategi optimalisasi pajak yang efektif. Penekanan diberikan pada integrasi berbagai aspek, seperti kebijakan, teknologi, administrasi, dan edukasi, dalam upaya mencapai tujuan optimalisasi pajak.*

6. Studi Kasus dan Contoh Implementasi:

- *Disertakan berbagai studi kasus dan contoh implementasi strategi optimalisasi pajak dari negara-negara atau sektor-sektor tertentu. Setiap studi kasus dianalisis untuk memahami keberhasilan atau kegagalan implementasi, serta pelajaran yang dapat dipetik untuk diterapkan dalam konteks lain.*

7. Kesimpulan dan Rekomendasi:

- *Pembahasan diakhiri dengan kesimpulan yang menegaskan pentingnya optimalisasi pajak dalam meningkatkan pendapatan negara. Rekomendasi diberikan untuk pemerintah dan pemangku kepentingan lainnya dalam merancang dan melaksanakan strategi optimalisasi pajak yang efektif dan berkelanjutan.*

Melalui pembahasan yang komprehensif dan mendalam tentang berbagai aspek terkait dengan optimalisasi pajak, diharapkan artikel ini dapat memberikan pemahaman yang lebih baik tentang kompleksitas dan pentingnya manajemen perpajakan yang efektif dalam mendukung pembangunan ekonomi dan sosial negara.

Kesimpulan

Dalam konteks global yang terus berubah dan kompleksitas sistem perpajakan yang semakin meningkat, optimalisasi pajak menjadi suatu kebutuhan mendesak bagi pemerintah untuk memastikan pendapatan negara yang memadai guna mendukung pembangunan ekonomi dan sosial yang berkelanjutan. Artikel ini telah menyajikan pembahasan yang mendalam tentang pentingnya optimalisasi pajak, faktor-faktor yang memengaruhi, strategi yang dapat diterapkan, tantangan yang dihadapi, serta pendekatan holistik dalam manajemen perpajakan.

Dari pembahasan tersebut, beberapa kesimpulan dapat diambil:

- 1. Pendapatan Pajak sebagai Pilar Utama Pendapatan Negara:** *Pendapatan pajak merupakan sumber utama pendapatan negara yang digunakan untuk membiayai berbagai program pembangunan, layanan publik, dan investasi infrastruktur. Oleh karena itu, optimalisasi pajak menjadi kunci untuk memastikan keberlanjutan keuangan negara.*
- 2. Strategi Optimalisasi Pajak yang Efektif:** *Berbagai strategi telah dibahas, termasuk penegakan hukum yang ketat, penyederhanaan sistem perpajakan, penggunaan teknologi informasi, dan edukasi pajak kepada masyarakat. Implementasi strategi ini dengan tepat dapat meningkatkan pendapatan pajak secara signifikan.*
- 3. Tantangan yang Perlu Diatasi:** *Artikel ini juga menyoroti berbagai tantangan yang dihadapi dalam optimalisasi pajak, seperti kompleksitas regulasi pajak, resistensi dari pemangku kepentingan, penghindaran pajak, dan ketidakpastian ekonomi. Pemerintah perlu mengatasi tantangan ini dengan pendekatan yang holistik dan komprehensif.*
- 4. Pendekatan Holistik dalam Manajemen Perpajakan:** *Kesimpulan artikel menekankan pentingnya pendekatan holistik dalam merancang dan melaksanakan strategi optimalisasi pajak. Integrasi berbagai aspek, seperti kebijakan, teknologi, administrasi, dan edukasi, diperlukan untuk mencapai tujuan optimalisasi pajak secara efektif dan berkelanjutan.*
- 5. Studi Kasus dan Contoh Implementasi:** *Studi kasus dan contoh implementasi dari berbagai negara atau sektor memberikan wawasan yang berharga tentang keberhasilan atau kegagalan strategi optimalisasi pajak. Pelajaran yang dipetik dari studi kasus tersebut dapat menjadi panduan bagi pemerintah dalam merancang kebijakan perpajakan yang efektif.*

Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa optimalisasi pajak merupakan langkah penting bagi pemerintah dalam meningkatkan pendapatan negara. Melalui implementasi strategi yang tepat, penanganan tantangan dengan bijaksana, dan pendekatan holistik dalam manajemen perpajakan, pemerintah dapat mencapai peningkatan pendapatan pajak yang signifikan, yang pada akhirnya akan mendukung pembangunan ekonomi dan sosial yang inklusif dan berkelanjutan.

DAFTAR PUSTAKA

- Hendrawan, A. I. (2017). *Pengaruh Kualitas Pelayanan terhadap Kepuasan Publik di Badan Pengelolaan Pajak dan Retribusi Daerah Kota Medan.*
- Prayudi, A. (2008). *Pengendalian Intern Persediaan Bahan Baku.*
- Lubis, M. M., Effendi, I., Lubis, Y., & Lugu, S. (2019, November). *The analysis of income level of skipper fishermen in Belawan Bahari Village, Medan Belawan District. In IOP Conference Series: Earth and Environmental Science (Vol. 348, No. 1, p. 012039). IOP Publishing.*
- Fauziah, I. L. (2022). *PENGARUH KEPEMIMPINAN KEPALA SEKOLAH, KOMUNIKASI INTERPERSONAL DAN MOTIVASI KERJA TERHADAP KINERJA GURU RAUDHATUL ATHFAL (RA) DI KABUPATEN KULON PROGO (Doctoral dissertation, Skripsi, Universitas Muhammadiyah Magelang).*
- Dalimunthe, H., & Pane, A. A. (2021). *The Effect of Internal Control and Compliance with Accounting Rules on the Quality of Financial Statements at PT. Bank of North Sumatra Medan. Budapest International Research and Critics Institute-Journal (BIRCI-Journal), 4(1), 966-975.*
- Syarif, Y. (2018). *Rancangan Power Amplifier Untuk Alat Pengukur Transmission Loss Material Akustik Dengan Metode Impedance Tube. JOURNAL OF ELECTRICAL AND SYSTEM CONTROL ENGINEERING, 1(2).*
- Aisyah, N. (2020). *Perilaku SDM Masa Covid-19.*
- Tarigan, R. S., & Dwiatma, G. (2022). *ANALISA STEGANOGRAFI DENGAN METODE BPCS (Bit-Plane Complexity Segmentation) DAN LSB (Least Significant Bit) PADA PENGOLAHAN CITRA.*
- Santoso, M. H. (2021). *Application of Association Rule Method Using Apriori Algorithm to Find Sales Patterns Case Study of Indomaret Tanjung Anom. Brilliance: Research of Artificial Intelligence, 1(2), 54-66.*
- MARPAUNG, A. D., & Harahap, G. Y. (2022). *PEMBANGUNAN PLTA PEUSANGAN 1 & 2 HYDROELECTRIC POWER PLANT CONTRUCTION PROJECT 88 MW-PENSTOCK LINE ACEH TENGAH. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Naradhipa, H. D., & Azzuhri, M. (2016). *Pengaruh Stres Kerja terhadap Motivasi Kerja dan Dampaknya terhadap Kinerja Karyawan (Studi Pada Pengemudi di PT. Citra Perdana Kendedes). Jurnal Ilmiah Mahasiswa FEB, 3(2).*
- Abidin, Z., & Prayudi, A. (2013). *Analisis Biaya Produksi Sebagai Alat Pengendali pada UKM Mdn-Crispy 22.*
- LUMBANRAJA, W., & Harahap, G. Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN IRIAN SUPERMARKET TEMBUNG-PERCUT SEI TUAN SUMATERA UTARA. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).*
- Dewi, W. C. (2020). *Pengaruh Likuiditas Dan Pertumbuhan Penjualan Terhadap Nilai Perusahaan Pada Perusahaan Telekomunikasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2015-2018 (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).*
- Sahir, S. H. (2021). *Metodologi penelitian. Penerbit KBM Indonesia.*

- Santoso, M. H. (2021). *Laporan Kerja Praktek Sistem Informasi Penerimaan Mahasiswa Baru Berbasis Web pada SMA Swasta Persatuan Amal Bakti (PAB) 8 Saentis*.
- Lubis, A., & Sabrina, H. (2019). *Pengaruh Loyalitas Dan Integritas Terhadap Kebijakan Pimpinan Di Pt. Quantum Training Centre Medan*.
- Nobriama, R. A. (2019). *pengaruh pemberian pupuk organik cair kandang kelinci dan kompos limbah baglog pada pertumbuhan bibit Kakao (theobroma cacao l.) Di polibeg (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Lestari, M. (2018). *Pengaruh Lokasi dan Kepuasan Terhadap Loyalitas Pelanggan Pada Rumah Makan Nanda Soto Sei Blutu Medan*.
- Manurung, T. Y. R. (2014). *Pengaruh Kualitas Pengendalian Internal pada Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Keandalan Audittrail pada PT. Bank Mega Tbk Cabang Setia Budi Medan*.
- Kurniawan, Y., Siregar, T., & Hidayani, S. (2022). *Penegakan Hukum Oleh Polri Terhadap Pelaku Tindak Pidana Judi Online (Studi Pada Kepolisian Daerah Sumatera Utara)*. *ARBITER: Jurnal Ilmiah Magister Hukum*, 4(1), 28-44.
- SAJIWO, A., & Harahap, G. Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN SPBU SHELL ADAM MALIK. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik*, 1(3).
- Effendi, I. (2016). *Pengaruh Kepuasan Kerja dan Karakteristik Individu Terhadap Komitmen Kerja pada PT. Surya Windu Pertiwi (SWP) Pantai Cermin*.
- Tarigan, R. S. (2018). *Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Sistem Informasi Program Studi (SIPRODI)*.
- Tarigan, R. S., Wasmawi, I., & Wibowo, H. T. (2020). *Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Sistem Tanda Tangan Gaji Online (SITAGO)*.
- Manalu, E. M. B. (2017). *Analisis Pemasaran Kopi Arabika (Coffeaarabica) Studikasuk: Desa Sitinjo II, Kecamatan Sitinjo, Kabupaten Dairi*.
- Tarigan, R. S. (2016). *Manual Procedure Petunjuk Penggunaan Elearning*. uma. ac. id.
- Sianipar, G. (2019). *Respon pertumbuhan dan produksi tanaman kacang tanah (arachis hypogaea l.) Terhadap pemberian kompos batang jagung dan pupuk organik cair limbah ampas tebu (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tarigan, E. D. S. (2012). *Peranan Manajemen Sumber Daya Manusia Dalam Menciptakan Keunggulan Kompetitif Perusahaan*.
- Sebayang, M. M. B. (2021). *Penerapan Integrated Reporting dan Pengaruhnya terhadap Nilai Perusahaan di Indonesia dan Malaysia (Doctoral dissertation, Universitas Sumatera Utara)*.
- Lubis, Z., & Effendi, I. (2009). *Pengaruh Remunerasi Lewat Program Reformasi Birokrasi pada Disiplin Pegawai Kantor Wilayah II Direktorat Jenderal Kekayaan Negara Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Nabilah, S. (2019). *Pengaruh Strategi Bauran Pemasaran Terhadap Kepuasan Konsumen pada Aroma Bakery dan Cake Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tarigan, E. D. (2017). *Komunikasi Bisnis*.
- Lubis, A., & Sabrina, H. (2019). *Pengaruh reward dan punishment terhadap kinerja karyawan pada karyawan Perum perumnas Regional I Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Syarif, Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN PERLUASAN GUDANG BOILER PT. INDOFOOD CBP SUKSES MAKMUR TBK DELI SERDANG. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik*, 1(3).
- Aulia, A. M., Tarigan, R. S., Wibowo, H. T., & Dwiatma, G. (2022). *Penerapan E-Gudang Sebagai Tempat Penampungan Ikan*.

- Prayudi, A. (2009). *Penerapan Analisis Keuangan Dalam Pengambilan Keputusan Perolehan Aktiva Tetap*.
- Afifuddin, S. A., & Prayudi, A. (2014). *Analisis Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Minat Mahasiswa Terhadap Profesi Akuntan Publik di Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Medan Area Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Tarigan, R. S., & Dwiatma, G. *ANALISA STEGANOGRAFI DENGAN METODE BPCS (Bit-Plane Complexity Segmentation) DAN LSB (Least Significant Bit) PADA PENGOLAHAN CITRA*.
- Wibowo, H. T., Tarigan, R. S., & Mukmin, A. A. (2022). *APLIKASI MARKETPLACE PENDAMPING WISATA DENGAN API MAPS BERBASIS MOBILE DAN WEB*. Retrieved from osf.io/3jpd/.
- Lubis, A., & Effendi, I. H. S. A. N. (2017). *Study To Build Source Enterpreneurship On Students Faculty Of Economic And Business Of Medan Area University*. Medan: Unimed International Confrence On Economics And Business.
- Rozakiya, A. (2019). *Tinjauan Hukum terhadap Pemberian Pelayanan Kesehatan dan Makanan terhadap Narapidana (Studi Kasus di Lembaga Permayarakatan Tanjung Gusta Medan) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Sari, W. P., Anindya, D. A., & Laili, I. (2021, December). *Efisiensi Saluran Pemasaran Buah Jeruk di Desa Lau Riman Kabupaten Tanah Karo*. In *Prosiding Seminar Nasional Unimus (Vol. 4)*.
- Manurung, T. Y. R. (2014). *Pengaruh Kualitas Pengendalian Internal pada Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Keandalan Audittrail pada PT. Bank Mega Tbk Cabang Setia Budi Medan*.
- Harahap, R. R. M. (2022). *Analisis Hukum Terhadap Tanggungjawab Perusahaan Pemberi Izin Kapal Asing Sandar Di Pelabuhan (Studi pada PT. Peln Cabang Lhokseumawe) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Telaumbanua, F. A. (2023). *Analisis Perhitungan Struktur Gedung Pada Proyek Pembangunan Pasar Baru Panyabungan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Effendi, I., & Tarigan, E. D. S. (2016). *Pengaruh Iklan dan Promosi Penjualan Terhadap Keputusan Pembelian Laptop PT Prima Jaya Multi Medan (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Syarif, Y., & Junaidi, A. (2013). *Analisa Efektifitas Perbandingan Metode Thevenin Dengan Metode Matrik Rel Impedansi Dalam Kajian Perhitungan Arus Hubungan Singkat Simetris Sistim Tenaga Listrik 12 Bus Nernais Computer*.
- Dewi, A. H. (2017). *Hubungan Lingkungan Kerja Fisik dengan Kepuasan Kerja Perawatan di RSU Haji Medan*.
- Tekualu, L. D. S. (2019). *Perlindungan Hukum Terhadap Korban Perdagangan Perempuan Dan Anak (Trafficking)-(Studi Pengadilan Negeri Medan) (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Ramadhani, M. R., & Syarif, Y. (2022). *PROYEK PEMBANGUNAN SALURAN PENGHUBUNG PADA BENDUNG DI SERDANG*. Laporan Kerja Praktek Mahasiswa Teknik, 1(3).
- Tarigan, S. O. P. (2017). *Pengaruh Kesadaran Wajib Pajak, Pelayanan Fiskus, dan Sanksi Pajak Terhadap Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi yang Melakukan Kegiatan Usaha dan Pekerjaan Bebas pada KPP Pratama Medan Kota (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area)*.
- Prayudi, A. (2022). *Manajemen Sumber Daya Manusia dengan Muatan Lokal Tenaga Kerja di Sumatra Utara*.
- Aisyah, N. (2019). *Kinerja Dosen Ditinjau dari Aspek Kemampuan Kognitif, Budaya, Organisasi, Karakteristik Individu dan Etika Kerja*.

Sajiwo, A. (2022). LKP SPBU Shell Adam Malik (Proyek Pembangunan). Universitas Medan Area.

Lubis, A. (2021). Pengaruh Daya Tarik Iklan Televisi dan Celebrity Endorser Terhadap Minat Beli Produk Nivea Body Lotion Pada Alfamart Tebing Tinggi (Doctoral dissertation, Universitas Medan Area).